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« Mon quartier, ma priorité » : les artistes 
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Social : Grâce à la Fondation Hussein 
Metairek, le village d’Agbozomé à 
de l’eau potable

Sécurité intérieure, communes, 
agriculture: que propose-le 
Président- candidat ?

Le projet est déjà passé par plusieurs quartiers : Baguida, Aflaou Sagbado, Aflaou-
Gakli, Doumassesse, Amoutiévé, Hedzranahoe, Be, Agoe, Amadahome puis Wonyome. 
Il est articulé autour de 3 axes : la citoyenneté, le bien-être et ...

Faure GNASSINGBE s’offre un boulevard  
face à une opposition  approximative

Présidentielle 2020

Au cours des deux semaines de 
campagne,  Victoire Tomégah-
Dogbé, Ministre du développement 
à la base, de la jeunesse et de 
l’artisanat, militante et cadre du 
parti «  Union pour la République 
», soutenue  ...

De nombreux  jeunes  se 
mobilisent tout au long du 
processus électoral, pour 
apporter leur soutien au Président 
Faure GNASINGBE  et à son parti.  
Dans Golfe 7, certains jeunes  
regroupés au sein de  « JE –UNIR 
» (Jeunesse Engagés pour Unir)  
apportent leur contribution à la 
campagne électorale  ...

O S O N S  DAVA N TAG E !

De grands meetings viendront  clôturer, ce jeudi,  la campagne électorale paisible au Togo. Faure 
GNASSINGBE  reste le grand favori.
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Agriculture togolaise : le Ministre BATAKA justifie les 
performances du Togo dans l’exportation des produits bio 
et l’interdiction du glyphosate.

38ème fournisseur 
mondial des produits 
agricoles bio vers 
l’Europe (sur 115 pays), 
le Togo est 5ème en 
Afrique et 1er de la 
CEDEAO (Communauté 
Economique des Etats 
de l’Afrique de l’Ouest). 

Révélées dans un 
rapport de l’Union 
Européenne en 2019, 
ces performances sont 
à mettre à l’actif des 
jeunes entrepreneurs 
togolais, qui sont 
e s s e n t i e l l e m e n t 
dans la production et 
l’exportation du soja ou 
de l’ananas. 
Il y a 5 ans, ce sont 
des compagnies 
occidentales qui 
faisaient le commerce 
de ces produits » 
déclare le ministre dans 
l’émission «  Plateaux de 
la semaine » du 12 janvier 
passé.  Il se réjouit du 
fait qu’ «  aujourd’hui, ce 
commerce est détenu 
majoritairement par des 
jeunes entrepreneurs 
togolais qui font de 
bons chiffres d’affaires 
» et qui ont « moins de 
40 ans pour la plupart ».
Qu’exportent-ils ? « La 
production biologique 
est tirée essentiellement  
par le soja »  informe 
M. BATAKA. « C’est le 
produit le plus recherché 
au niveau du marché 
européen, asiatique 
et essentiellement 
chinois. Le 2ème 
produit est l’ananas et 
les papayes mais il y a 
de manière subsidiaire, 
quelques agrumes tels 
que les oranges à très 
petites quantités, les 
avocats»,  précise-t-il.

L’ambition qu’avait eue 
le  Chef de l’Etat    

 « La volonté politique 
portée par le Chef de 
l’Etat est de faire en sorte 

que nos agriculteurs 
tirent meilleur revenu 
de leur production. 
Quand on est un pays 
qui n’a pas de volumes, 
on se positionne sur 
des marchés de niche 
» souligne le ministre et 
donc  en 2015  le Chef de 
l’Etat a demandé à ce que 
l’on organisme un forum 
pour évaluer le potentiel 
de notre agriculture. 
Et à Mango du 07 au 08 
août 2015, on a organisé 
le tout premier forum 
national sur l’agriculture 
biologique et l’agro-
écologie » fait-il savoir.
« C’est la première fois 
en Afrique et l’une des 
rares fois au monde 
qu’un Etat  décide 
d’organiser ces genres 
de chose » avoue M. 
BATAKA.   
« En 2015, il y a eu ce 
forum qui a permis de 
mettre en place le réseau 
national des acteurs 
de l’agro-écologie et 
il(le Chef de l’Etat) a 
financé la création d’un 
centre à Sokodé pour 
abriter le siège de ce 
réseau et en faire un 
centre de formation 
des acteurs qui veulent 
se développer dans le 
domaine » a expliqué M. 
BATAKA. « Personne ne 
s’attendait à ce que le 
fruit soit  récolté aussi 
rapidement. Au bout 
de 3, 4 ans on voit la 
production biologique 
togolaise prendre 
l’essor et le classement 
du Togo en dit long. 
Quand le Togo exportait 
avec plus de  22 000 
tonnes pour être classé 
5ème, le Ghana à coté  
exportait  un peu plus 
de 14 000 tonnes. La 
Cote d’ivoire n’exportait 
qu’autour de 13 000 
tonnes », poursuivait-il.  

Le Togo a du potentiel
 
 Répondant à la 

Sur la télévision togolaise TVT, dimanche 12 janvier, le 
ministre de l’Agriculture, de la production animale et 
halieutique, Noel Bataka, a expliqué comment le Togo a 
réussit à se hisser à la tête des pays exportateurs des 
produits bio de la CEDEAO. Il justifie aussi l’interdiction du 
glyphosate.

journaliste sur la 
question de savoir s’ il est 
aisé au Togo de faire de 
l’ agriculture biologique, 
le Ministre a précisé que  
« si le Togo a réussit 
à commercialiser plus 
de 22  000  tonnes en 
Europe (22 123 tonnes 
exportés en 2018), sans 
parler de ce que nous 
avons exporté en Asie et 
en Amérique, c’est dire 
qu’il y a  déjà un potentiel  
» et « Ce potentiel est 
énorme. ».
«  Nous avons une 
référence. En Europe, 
la dose moyenne 
d’utilisation de la 
matière fertilitaire est 
dans l’ordre de 150 à 
200 kilogrammes par  
hectares.  En Asie, c’est 
pareil voire beaucoup 

plus. Les normes au 
niveau de l’Afrique sont 
définies par le NEPAD 
qui  voudrait que, chaque 
pays utilise à peu près 
500 kilogrammes de 
matière fertilitaires 
par hectares. Le Togo 
n’est qu’à 12%.  C’est 
dire qu’on n’a pas une 
intensification de 
l’utilisation des engrais 
chimiques » s’est justifié  
M. BATAKA. 

« A partir de 2021, on 
ne devrait plus utiliser 
le glyphosate » 

Selon le ministre, « le 
vrai problème que nous 
avons, c’est l’utilisation 
des herbicides. Parmi 
ces herbicides les plus 
emblématiques, il y a le 

glyphosate. Pour arriver 
à ce que nous soyons 
cohérents dans la vision 
du Chef de l’Etat et 
de se positionner sur 
ce marché de niche, 
nous avons, sur son 
instruction personnelle, 
interdit l’utilisation 
du glyphosate le 16 
décembre dernier. 

Nous avons donné un 
moratoire d’un an, jusqu’ 
à la fin de l’année 2020 
pour que les stocks 
qui sont disponibles ou 
sont importés  puissent 
être livrés. A partir de 
2021, on ne devrait plus 
utiliser le glyphosate. 
Ce qui va sanctuariser le 
territoire national ». 

Mensah-Boboe Tété

Lisez et faites lire le journal

Le Ministre Noël  K. BATAKA
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Social : Grâce à la Fondation Hussein Metairek, 
le village d’Agbozomé à de l’eau potable
La Fondation Hussein Metairek s’est engagée à  améliorer les conditions de vie des populations. L’inauguration  
d’un forage, à  Agbozomé, le samedi dernier, en est une parfaite illustration. 

Finies les corvées 
d’aduction en 
eau potable de la  

population  du village 
d’Agbozomé (préfecture 
de l’Avé). La Fondation 
Hussein Metairek, a 
offert à ce village un 
forage afin de permettre 
à ces habitants- 
plusieurs centaines de 
personnes- d’avoir de 
l’eau potable. L’ouvrage a 
été réceptionné par les 
bénéficiaires, le samedi 
15 février 2020, dans 
une ambiance festive, en 
présence du Président de 
ladite fondation, Docteur 
Hussein Metairek. «Le 
forage va non seulement 
améliorer les conditions 
de vie des populations 
mais aussi la productivité 
de la région. Il revient aux 
populations d’en prendre 
soin et de cultiver l’amour, 
la paix et la solidarité » a 
précisé M. Metairek.

 «Agbozomé n’a pas été 
choisi au hasard », a 
déclaré Laré Nyouam 
John,  le Secrétaire 
Général de la Fondation. 
« Nous avons reçu des 
doléances, nous sommes 
venus constater qu’il 
y avait réellement ce 
besoin et aujourd’hui le 
village a son forage » a-t-
il expliqué.  

«Nous sommes enfin 
soulagés. Il n’est plus 
nécessaire de parcourir 
des kilomètres pour 

chercher de l’eau 
qui souvent est de 
qualité douteuse. Nous 
remercions la Fondation 
Hussein Metairek pour ce 
cadeau, de l’eau potable 
de la vie » a déclaré toute 
joyeuse, Kotokou Amah 
Dado, native du milieu.
Créée en 2015 par des 
personnes soucieuses 
du bien-être des plus 

démunis et attachées aux 
valeurs que sont l’amour, 
la solidarité et la paix,  
la Fondation Hussein 

Metairek, qui fut jadis, 
une association,  exerce 
ses activités au Togo. 
Elle a pour mission d’ « 
améliorer le quotidien des 
couches défavorisées et 
vulnérables ».

Au-delà de ses actions, la 
fondation, accompagne 
les associations et les 
institutions qui ont des 

objectifs similaires aux 
siens. 
Outre le social, la 
Fondation intervient dans 

d’autres domaines tels 
que la santé, l’éducation, 
l ’ a s s a i n i s s e m e n t , 
l’environnement etc. 

Au titre des actions 
on peut citer depuis 
2016,   don de forage 
aux populations d’Akaké 
(localité située à 10km 
de Notsè); partage de 
déjeuner et de kits 

scolaires aux enfants 
de l’orphélinat King 
Mensah ; remise de kits 
scolaires à 164 élèves de 
l’école Ephata de Lomé 
; célébration de la  fête 
de fin d’année au chevet 
des enfants malades 
à la pédiatrie et les 
mamans des nouveaux 
nés de la maternité de 
l’hôpital de Bè ; don 
de forage à Sévagan-
Kpoyéyé ; réhabilitation 
de la biblithèque de 
l’école Marina à Lomé 
; construction et 
inauguration d’un forage 
à Koglokopé ; partage de 
kits de soins aux nouveaux 
nés et pagnes pour les 
femmes enceintes au 
CMS de Baguida à Lomé 
; la réhabilitation de l’ 
école primaire jardin d’ 
enfant Agbalepedogan 
1 ; la remise de kits 
scolaires et alimentaires 
dans le village d’ Akate 
dans la prefecture de 
Haho et à Ndo Kopé, dans 
la préfecture de Golfe 
; la construction et la 
remise  de trois salles de 
classes à l’ EPP Baguida 
Plantation. 
L’accès à l’eau potable 

est  l’une des principales 
axes d’intervention de la 
fondation. Depuis 2018, 
la fondation a construit 
et inauguré des forages 
dans les villages de 
Klobatémé, Doevi Kopé, 
N’ do Kope et Gbetiogbe 
dans la préfecture de 
Golfe.   
  

Joseph Mensah-Boboe

coupure du ruban 

Dr Hussein Metairek inaugure le forage 
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Présidentielle 2020 : Faure GNASSINGBE s’offre un boulevard  
face à une opposition  approximative 
De grands meetings viendront  clôturer, ce jeudi,  
la campagne électorale paisible au Togo. Faure 
GNASSINGBE  reste le grand favori.

Ce sont  plus de 
03 millions 600 
mille   Togolais  

qui sont attendus dans 
les bureaux de vote, 
ce samedi 22 février, 
pour le premier tour de 
l’élection présidentielle 
qui verra s’affronter 
six candidats parmi 
lesquels le chef de l’Etat 
Faure Gnassingbe.  La 
campagne électorale 
qui prend fin ce jeudi 
20 février,   n’a fait 
qu’  agrandir l’écart 
entre UNIR,  le parti au 
pouvoir et les partis 
de l’opposition, dans 
la mobilisation et la 
communication.     

Faure Gnassingbe a des 
raisons d’être confiant. 
Sa base électorale a 
été hyper mobilisée 
sur toute l’étendue 
du territoire. Dans 
toutes les villes qu’il 

a sillonnées au cours 
des deux semaines 
de campagne, il y a 
rencontré une marée 
humaine et ne s’est 
affranchi guère des 
longues ovations, 
des bousculades, des 
poignées de mains, des 
accolades. 
« Lorsque je vous 
ai vus nombreux, 
j’ai du demander à 
vos responsables si 
certains d’ entre vous 
sont venus d’ ailleurs 
» à lancé  le Président-
candidat, vendredi 07 
février, à Niamtougou 
lors de son premier 
meeting. 
A Badou, il s’est 
dit touché par ces 
jeunes qui sont 
excités, dynamiques, 
énergétiques et qui ont 
bousculé tout sur leur 
passage pour pouvoir 
lui serrer la main.

Faure GNASSINGBE 

« J’entends vos 
messages de soutien 
et d’encouragement  et 
je sais qu’aujourd’hui à 
Kpélé, j’ai fait un pas de 
plus vers la victoire », 
déclare-t-il à Adeta, le 
mercredi 12 février. 
Ses partisans lui 
prédisent un coup 
KO. Preuve s’il en est, 

que   déjà  en juin 
dernier, le parti de 
Faure Gnassingbé 
avait remporté 60%  
des suffrages lors des 
élections municipales 
pour lesquelles il n’avait 
pourtant pas présenté 
de candidats dans 
toutes les localités. 
Sept mois après, 

une autre victoire 
écrasante est possible 
dans un contexte 
où, les candidats de 
l’opposition, sans 
moyens, sans unicité 
d’actions, affaiblis par 
des coups qu’ils se 
donnent entre-deux, 
tentent chacun de tirer 
son épingle du jeu. 

Sécurité intérieure, communes, agriculture: que propose-le 
Président-candidat ?
Le candidat du parti UNIR, Faure Gnassingbé s’est fait représenté par Kanka Malik 
Natchaba sur la Télévision Togolaise, lundi soir, dans « le débat présidentiel 2020 ». 

Interrogé pendant 
une heure de temps 
par deux journalistes, 

le Ministre délégué et 
coordonnateur de la 
cellule présidentielle 
d’exécution et de suivi 
des projets prioritaires 
est revenu sur les 
grandes réalisations 
du Président de la 
République  et les 
nouveaux engagements 
de Faure Gnassingbé, le 
candidat.   

Face au djihadisme 
Faure GNASSINGBE 
s’engage à  continuer 
par  préserver « la  
paix et la sécurité ». 
Pour lutter contre  le 
terrorisme, «  il a été 
engagé la reforme des 
forces de défenses et 
de sécurité », a dit Malik 
Natchaba. 
« Le  quadrillage du 
territoire est totalement 

différent aujourd’hui 
de ce qu’il  était, il  y 
a 5 ans. Aujourd’hui 
les garnisons sont 
positionnés d’une  façon 
très structurante sur l 
ensemble du territoire 
pour permettre de 
doter notre pays d’un  
bouclier militaire. Cela 
permettra de lutter 
contre l’insécurité,  
notamment l’opération 
qui est déclenchée 
au nord du pays pour 
empêcher l’intrusion  
des djihadistes, des 
forces terroristes, dans 
notre pays », confie-t-
il. 
Candidat qu’il est, « 
Faure Gnassingbé  
propose dans son 
projet, des mesures 
pour lutter contre 
cette insécurité.  Ces 
mesures reposent 
sur le renforcement 
des forces de défense 

et de sécurité (…). Il 
faut des mesures de 
répression mais aussi 
de  prévention. Une des 
mesures de prévention 
est  le comité 
interministériel de 
prévention et de lutte 
contre l’extrémisme 
violent », explique M. 
Natchaba ;  
  
«  Ce comité qui 
regroupe toutes les 
composantes de la 
société (les religieux, 
les chefs de famille, les 
chefs coutumiers, les 
chefs locaux) permet 
dans un cadre ouvert 
de poser un certain 
nombre de problèmes et 
de pouvoir les résoudre 
en anticipation  », 
ajoute-il.
 
Le Ministre affirme que 
« ce qui est nouveau, 
c’est l’intensification 

du dialogue 
communautaire ». Pour 
lui,   une discussion 
entre les différentes 
communautés qui 
existent dans les 
milieux, est  très 
importante. 

« Le candidat Faure 
Gnassingbé estime que 
la force du dialogue qui 

est dans nos  sociétés 
doit être  capitalisée 
pour  faire en sorte que 
certains conflits ou 
certaines situations ne 
soient pas exploités par 
ceux qui veulent semer 
du trouble dans notre 
pays »,  M. Natchaba ... 
 

Malik Natchaba
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...S’il est réélu, Faure 
GNASSINGBE  devra   
faire collaborer... 
davantage au dialogue 
communautaire  les 
jeunes et les femmes, 
qui parfois compte tenu 
de certains pesanteurs 
sociaux, pourraient 
être écartés. 
En résumant les 
mesures prises contre 
la pression djihadiste,  
Malik Natchaba a 
reprécisé qu’il y a   « des 
mesures  répressives 
qui consistent au 
renforcement des 
forces de défenses 
et de sécurité et  des 
mesures préventives 
qui impliquent toute 
la population ». Mais 
le développement 
accru d’une vigilance 
citoyenne,   des 
relations harmonieuses 
et de confiance entre 
les populations et les 
Forces de défenses et 
de sécurité, reste la 
plus importante des 
mesures préventives, 
selon les explications 
du Ministre-délégué. 

 Face à la 
cybercriminalité  
Une autre mesure du 
Président-candidat  
pour la sécurité est 
l ’opérationnalisation 
en 2020 de l’agence 
nationale de la 
cybercriminalité. « Nous 
avons la responsabilité, 
en tant qu’Etat, de nous 
doter des moyens, d’ 
abord institutionnels, 
mais aussi de moyens 
humains, techniques  
pour pouvoir  parer à 
toute éventualité », 
affirme  M. Natchaba.  
« L’agence nationale de 
la cybercriminalité c’est 
aussi une agence qui a 
une vocation en réalité, 
très sociale », martèle 
le Ministre délégué 
qui poursuit «  Plus on 
assurera la sécurité 
des communications 
et des données, plus 
les personnes auront 
confiance en ces outils 
(outils digitaux) » car 
« la dématérialisation 
et  la digitalisation 
de l’économie 
togolaise   est un 
facteur de croissance 
e x t r ê m e m e n t 
important ». 

La gouvernance 
concertée 
En accentuant 
la  possibilité   des 
discussions entre 
les différentes 
communautés, en 
créant des cadres pour  
anticiper les  difficultés, 
on évitera des sujets 
qui iront  jusqu’ à 
causer des violences, 
des troubles dans nos 
milieux, souligne  M. 
Natchaba,   qui rappelle 
l’  importance  pour 
le Président Faure de 
garantir la sécurité à 
tous les endroits de 
notre territoire et donc 
d’ assurer une certaine 
cohésion sociale à  tous 
les niveaux,   notamment  
en impliquant tous les 
acteurs. 

 La réconciliation 
nationale 
« Dans le cadre de 
l’apaisement politique, 
il y a eu un certain 
nombre de reformes 
qui ont été réalisées 
et qui facilitent  la 
participation  de tous : 
l’ouverture politique et 
l’apaisement. Le  chef 
de l’Etat dans cette 
dynamique, confirme 
qu’il va continuer sur 
cette voie parce que 
le plus important, 
c’est l’inclusion et la 
participation de tous » a 
déclaré le représentant 
du candidat d’UNIR. 
«  Dans ce cadre, il va 
continuer par la mise en 
place du sénat, la mise 
en place du conseil 
économique et social, 
pour toujours offrir un 
cadre  de participation 
plus  politique, et  de 
plus en plus élargie. Cela 
permettrait d’offrir des 
cadres dans lesquels 
nous auront des 
discussions politiques 
qu’il faut avoir et éviter 
un certain nombre 
d’incompréhensions », 
a-t-il ajouté. 
« Nous devons à 
certains égards être de 
bonne foi et reconnaitre 
que notre pays a 
traversé des difficultés 
par le passé mais depuis 
l’arrivée du Président 
Faure GNASSINGBE au 
pouvoir, nous avons 
constaté l’amélioration  
considérable du climat 
politique marqué par 

la participation de 
tous aux différentes 
échéances électorales. 
Nous avons des 
élections  de manière 
régulière. Nous ne 
sommes pas un pays 
où les élections sont 
repoussées ; un pays où 
les élections n’ont pas 
lieu. Nous avons des 
élections de manière 
régulière et mieux 
que ca, quand nous 
avons des élections, 
nous allons au bout 
du processus », fait 
observer M. Natchaba

Le sénat : une 
nécessite ? 
« Pour avancer en terme 
de développement, 
le pays  ne peux pas 
reposer uniquement 
sur un pouvoir central 
qui décide seul  de 
comment les choses 
doivent se passer, 
et qui décline ses 
politiques de manières 
unilatérales sur tout le 
territoire. Il faut, qu’à 
tous les niveaux, les 
corps intermédiaires 
aient des espaces 
d’expression. Le 
sénat  permettra aux 
collectivités locales et 
aux conseils régionaux 
qui seront mis en place  
de pouvoir désigner  
des responsables qui  
pourront en ce moment 
là,  dans le cadre   de la 
concertation étatique, 
de la gouvernance 
concertée, de proposer 
des solutions et 
accompagner le travail 
que fait l’ assemblée 
nationale afin d’ offrir  
un cadre normal et 
élargi  aux décisions 
politiques qui sont 
prises », a fait savoir M. 
Natchaba
  
Les communes 
A l’opinion, Malik 
Natchaba déclare que 
«   Faure Gnassingbe 
est convaincu que 
les communes sont à 
un niveau important 
pour accélérer le 
développement de nos 
milieux ». Et le candidat 
du parti UNIR propose 
que l’Etat s’entende 
avec chaque commune 
pour définir les priorités 
et pouvoir déterminer le 
plan de développement 
communal. 

Dans ce contexte, il 
revient  aux acteurs 
locaux,  aux jeunes 
entrepreneurs et 
aux femmes de la 
localité,  de mettre en 
œuvre ce plan.  Faure 
GNASSINGBE souhaite  
également que soit  
identifiées à partir de 
ce  plan, des formations   
nécessaires   qui seront 
dispensées à ces 
acteurs du milieu. 
Au delà d’un plan, il 
s’agit d’ «  un projet 
de transformation 
communal  qui est 
proposé pour chaque 
commune  avec la 
participation des 
ressources humaines 
communales,  des 
ressources financières 
communales et des 
ressources  financières 
étatiques ».

Agriculture 
 Sur le plan économique, 
l’agriculture fait partie 
des priorités dans le 
projet de société de 
Faure.  
 «  Notre agriculture 
est passée d’une 
agriculture familiale 
à une agriculture 
plus modernisée » a 
constaté le Ministre 
délégué pour qui, «  il 
reste des défis » qui 
sont le financement, 
la mécanisation, et  
l’accès au marché 
Le Ministre Natchaba 
rassure que, dans 
son programme,  « 
Le Président Faure 
propose pour 
le financement 
d’accélérer le 
Mécanisme Incitatif 
pour le Financement 
Agricole (MFA)  qui a 
déjà fait ses preuves » 
avec  8 milliards injectés 
et prés de 70 000 
personnes touchées.  
Quant à  la terre 
elle-même, elle doit 
être aménagée. Et 
cela coûte cher à un 

agriculteur. .. Pour 
cela, selon le Ministre, 
« L’aménagement de 
cette terre va être 
amélioré par l’état qui 
va mettre en place 
des Zones agricoles 
aménagées. On 
prend  100 hectares, 
on dessouche, on 
aménage, on fait des 
irrigations sur ces 
hectares  on met a 
la disposition de nos 
agriculteurs. Ces zones 
d ’ a m é n a g e m e n t s 
seront érigées à raison 
d’une par canton ce 
qui fait environ de 
400 hectares dans les 
années qui viennent » 
précise-t-il.  
«  L’accès aux intrants 
sera plus  facile   parce 
que le Togo a du 
phosphate qui est le 
produit de base qu’ 
on transforme pour 
produire de l’ engrais  
et le chef de l’ état 
a récemment eu à 
présider une cérémonie 
de signature avec l’ 
industriel nigérian très 
connu M. Dangote sur la 
transformation de notre 
phosphate pour pouvoir 
justement transformer 
ce phosphate en 
engrais au Togo pour 
les paysans togolais », 
dit M. Natchaba. 
« C’est une action qui a 
été peut être présentée 
à mon avis un peu trop 
vite comme une action 
uniquement dans le 
secteur minier  mais 
en réalité le vrai impact  
va être sur la baisse 
du coût et la facilité 
d’accès aux engrais 
à nos agriculteurs. » 
et  « Quand vous voyez 
ces mesures dans la 
vie de l’agriculteur, la 
conséquence, c’est 
l’augmentation de son 
pouvoir d’achat », a 
conclu le représentant 
de Faure GNASSINGBE.  
  
Joseph Mensah-Boboe 
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INTERVIEW

Daris Amana (au milieu) 

Réunion politique des membres «  JE- UNIR »à Adidogomé le 06 fevrier

Imagine Demain : Comment  
avez-vous eu l’initiative de 
créer ce mouvement ? 
Daris Amana : J’ai longtemps 
été neutre dans la politique 

tout en poussant mes 
curiosités. J’ai fini  par 
comprendre et conclure que  
le Président Faure  fait assez 
d’efforts pour le pays et  la 

jeunesse togolaise. Avant 
2005, je sais dans quel état 
se trouvait  le pays. Lorsque  
le Président a pris le pouvoir, 
j’ai vu la différence quelques 

Interview de Daris  Amana, Président du mouvement  « JE –UNIR »

années plus tard. Beaucoup 
d’  opportunités sont offertes 
aux jeunes. De 2005 à 
2020, il y a eu beaucoup de 
changements. Le Président 
ne fait pas de la fanfaronnade. 
Il est pragmatique.  Ce travail 
qu’il a abattu  m’a motivé à 
initier ce mouvement pour le 
soutenir. 

Quelles sont les activités 
que vous menées ?

Nous avons animé des 
meetings. Le premier, c’était 
à Adidogomé Lapampa.  Il y 
avait entre autre quelques 
centaines de personnes. Le 
second meeting  s’est déroulé 
à Agoe Atchanvé. Nous avons 
fait des « porte à portes ». 
Nous étions autour d’une 
cinquantaine de personnes 
à  cheminer ensemble pour 
faire les portes à portes dans 
le quartier d’Adidogome et 
à nous rendre au marché 
d’Adidogomé.  Nous avons 
fait un meeting à  avedji et 
tout récemment, le Maire du 
golfe 7, Djikounou, nous a  
invités à un meeting à Segbe 

et  à un autre à Sagbado. 
Nous avons participé à des 
caravanes  et étions aux 
côtés du Ministre Gilbert 
Bawara pour son meeting à 
Notsé et du  Premier ministre 
aussi.

Quelles  sont vos attentes si 
le Président est élu ?  

 Merci pour cette question 
importante. Le Président fait 
énormément pour nous. Ce 
que j’aimerais dire est que  
tout le  gouvernement et  
toute la jeunesse togolaise 
doivent  mettre la main à la 
pate pour aider le Président 
à continuer l’œuvre de 
développement.  Le Président  
a promis beaucoup d de 
choses mais ce que j’attends 
réellement de lui est que 
les jeunes puissent trouver  
du boulot. Je l’exhorte 
après sa réélection à miser 
sur l’emploi. L’emploi  doit 
être la priorité et suivront 
l’éducation et la santé. 

 Propos recueillis 
par  JMB

De nombreux  jeunes  se mobilisent tout au long du processus électoral, pour apporter leur soutien au Président Faure GNASINGBE  et à 
son parti.  Dans Golfe 7, certains jeunes  regroupés au sein de  « JE –UNIR » (Jeunesse Engagés pour Unir)  apportent leur contribution à la 
campagne électorale  du parti UNIR. Créée en janvier 2020, « JE –UNIR » compte   580 membres, qui se définissent  comme des jeunes très 
dévoués, qui ont compris la vision du Président  Faure GNASSINGBE et sont engagés à soutenir  sa politique de développement. 
Entretien avec son Président, Daris Amana. 
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Récépissé N° 0574/26/07/18/HAAC

Togo : Épopée d’une transformation impressionnante

Avec objectivité et 
autant que possible, 
loin des angles 

déformants qui, ici et là, 
présentent un pays aux 
antipodes de ce qu’elle 
est vraiment, le Togo est 
en nette évolution et en 
pleine transformation 
sur les enjeux politiques, 
é c o n o m i q u e s , 
diplomatiques et 
sociétaux. Du moins 
depuis 2005. Sur le plan 
économique, le Togo a 
réalisé une performance 
remarquable sur les 15 
dernières années avec 
une croissance stable 
et soutenue du PIB 
Évolution du PIB (prix 
constants) entre 2005 
et 2018. Selon le Fonds 
Monétaire International 
(FMI), les autorités 
togolaises ont mis en 
place une bonne feuille 
de route en trois points : 
politique de stimulation 
des investissements de 
2005 à 2010, accélération 
de la politique de 
grands travaux sur les 
5 années suivantes 
et une accélération 
du développement en 

collaboration avec le 
secteur privé de 2015 à 
2020.

Faure Gnassingbé 
parlait au début de son 
quinquennat de mandat 
social. Résultat, la 
croissance annuelle du 
Produit Intérieur Brut s’est 
accélérée, surtout les dix 
dernières années avec 
une moyenne d’évolution 
supérieure à la région 
ouest-africaine. Pendant 
que le pays enregistrait 
un taux annuel de 5,0%, 
la moyenne au sein de 
l’Union économique 
monétaire ouest africaine 
(UEMOA) était de 4,7%.

Une amélioration 
significative des 
indicateurs sociaux du 
pays

Ces indicateurs macro-
économiques sont dus 
à une amélioration 
du volume des 
investissements couplée 
avec une hausse de 
la part du privé. Les 
investissements privés 
sont aujourd’hui à 

En pleine campagne électorale, les sept (07) candidats à la présidentielle du 22 février prochain rivalisent de procédés politiques et d’idées pour 
séduire les électeurs et convaincre les indécis. À chacun son ambition pour le Togo au chapitre du prochain quinquennat. D’un côté, des candidats 
appellent à une alternance qui passe selon, par l’éviction de Faure Essozimna Gnassingbé. D’un autre, le candidat du parti Unir dans une stratégie de 
proximité bien huilée met en avant son bilan et les différents acquis enregistrés par le Togo ces dernières années. Et manifestement, ce n’est pas 
qu’une incantation politique, encore moins un beau discours de campagne.

leur plus haut niveau 
historique depuis 2010. 
Toutefois, l’impact sur 

le bien-être du Togolais 
et son accès aux 
facteurs de production 
se sont également 
c o n s i d é r a b l e m e n t 
améliorés.

La richesse par habitant 
est aujourd’hui à son plus 
haut niveau historique 
depuis 1990. Le PIB par 
habitant a connu un bond 
de 37 % depuis 2005. 
Spectaculaire quand on 
sait que de 1990 à 2005, 
le Togo avait accusé un 
retard de développement 
par rapport au reste 
de la sous-région. De 
façon concrète, le taux 
de croissance PIB était 
largement en dessous de 
la moyenne de l’UEMOA 
(3 fois plus faible) et tous 
les indicateurs sociaux 
étaient au ralenti par 

rapport au reste de 
l’UEMOA (IDH 2.5 fois plus 
faible que la moyenne de 
la région).

À titre d’exemple, 65 % 
de la population a accès 
à l’eau en 2015 contre 
46% en 2000. Pendant 
que la moyenne d’accès 
à l’électricité est de 37 
% dans l’UEMOA, le Togo 
est à plus 50 % déjà. 
Des indicateurs sociaux 
en nette amélioration 
significative et qui 
résultent du leadership 
du Président de la 
République. Aujourd’hui 
candidat en pleine 
campagne électorale, 
Faure Essozimna 
Gnassingbé promet plus 
et mieux.

autogo.tg 
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LA CAMPAGNE PRÉSIDENTIELLE  DANS LA PRÉFECTURE DE VO : PROXIMITÉ, 
ÉCHANGES SUR LE BILAN ET LES PERSPECTIVES

Les solutions de financement
Les Offres de reprise
La Garantie constructeur
Les Entretiens adaptés
Les pièces de rechange et tout accessoires  
automobiles

NOS OFFRES COMPRENNENT

D-MAX MU-X

(+228) 22 61 27 76/77/78 (+228) 97 10 94 94,         www.diwatg.com

2556 Boulevard de la Paix, sur la route de l'aéroport, en face de l'église winner Chapel, 08BP. 8535, Lomé-TOGO ; info@diwatg.com

Nous liberons votre mobilité

Le confort tout terrain Futur voiture, futur voyage

Avec vous, pour le long terme!

Trucks for life

De Atchanveglo à 
Hoinsodé Kopé,  
en passant par 

Gbedepeme, Mome-
Hagou, kpeyedji…, le 

message est le même : 
la réélection au premier 
tour du candidat du 
parti «  UNIR » pour la 
poursuite des actions 

de développement déjà 
amorcées.
 
Pour faire comprendre 
aux populations son 

Au cours des deux semaines de campagne,  Victoire Tomégah-Dogbé, Ministre du 
développement à la base, de la jeunesse et de l’artisanat, militante et cadre du parti 
«  Union pour la République », soutenue par d’autres cadres du parti, a  mobilisé les 
populations dans une trentaine de villages de la préfecture de Vo , pour la victoire de 
Faure Gnassingbé. 

message, Madame 
T o m é g a h - D o g b é  
présente le bilan du 
Président Faure, bilan 
jugé positif au vu des 
retombées des projets 
et programmes, mis  
en œuvre au profit des 
jeunes, des femmes et 
de toutes les couches 
socioprofessionnelles. 
En terme de promesses, 
Madame Victoire 
T o m é g a h - D o g b é 
rassure les populations 
car pour son prochain 
mandat, le président 
Faure GNASSINGBE  
prévoit de poursuivre 
et de renforcer sa 
politique  d’inclusion 
sociale et économique. 

Il compte  rendre 
gratuite la délivrance 
de l’acte de naissance 
à tous les enfants ou 
autres citoyens qui 
en ont besoin; élargir 
l’assurance maladie 
à tous les Togolais 
(assurance maladie), 
moderniser et financer 
davantage l’agriculture. 

«C’est un homme qui est 
très humble, qui prend à 
cœur le développement 
des communautés. 
C’est quelqu’un qui a 
beaucoup de respect 
pour l’homme et 
qui travaille pour le 
développent de son pays 
», ne cesse de rappeler 
aux populations,  Mme 
Victoire Tomégah-
Dogbé, à chaque étape 
de la mobilisation. Et, 
précise-t-elle souvent 
: «aujourd’hui, le Togo 
a besoin d’un homme 
d’expérience qui a testé 
des programmes et 
projets  économiques 
et sociales et qui peut 
poursuivre cet élan de 
prospérité ». 
Au cours de 
ces différents 
r a s s e m b l e m e n t s ,  
la date du scrutin, 
les procédures de   
vote,  font partie des 
messages adressés 
aux populations de la 
préfecture de Vo.

 Youssef B 

Un meeting dans une localité de la préfecture de Vo


